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★『キッズフェスタ2022 in 五所川原』大盛況でした！
　９月11日に『キッズフェスタ2022 in 五所川原』が
開催され、予想を上回る1，200人超の入場者でにぎわ
いました。
　このイベントは、約３年前、子育て支援の一環とし
て「子育てに関わる団体が一堂に会し、市を挙げて子
どもイベントを開催したい」という私の構想に子育て
支援団体のご賛同をいただき、実現の運びとなりまし
た。民間団体で構成する実行委員会が主体となり、期
待以上の成果を収めたことに大きな意義があると思い
ます。
　互いに顔の見えない関係で活動する団体が同じベク
トルで一つになってこそ大きな力が発揮されます。今
後も、年に１回はこうしたイベントを通じて、各団体
の連携をより深めていただき、市全体でより厚みのあ
る、「子育てに強いまちづくり」を進めていければと
思っています。

★未来を担う子どもたちを「地域全体で扶養する」
　少子化の進行に伴い、家族の形が核家族へと変化し、
さらに共働きが一般的となっている状況の中、家庭で
の子育ての負担はますます大きくなっています。
　「子どもは親が育てる」という固定観念から脱却し、
地域の大人が子どもたちともっと関わることが今こそ
求められていると思います。
　私の少年時代は、野球、スキーなど多くのことを親
だけでなく地域の大人たちから教えてもらい、子ども
の成長の過程で地域社会が「家族」のように関わって
くれたように感じます。
　子どもを生み育てやすい社会づくりには、地域が連
帯して子どもの健全な成長を支えることが不可欠であ
り、いわゆる「地域全体で扶養する」ことが子育ての
原点であると思います。
　また、若者の結婚観等の価値観が変化する中、子育
てへの不安が大きな足かせになるなど、安心して生み
育てられる地域社会づくりが少子化対策においても重
要です。

　保護者の不安を少しでも和らげるため、地域社会、
子育て支援団体等が子育ての主役となって、未来を担
う子どもたちを「地域全体で扶養」してこそ、持続可
能な地域社会の構築につながるものと確信しています。

★金木高等学校が70年の歴史に幕
　70年の長きにわたり地域に根差した高校として愛さ
れてきた金木高校の歴史が今年度末で幕を下ろすこと
となり、地域の方々にはさまざまな思いが去来してい
ることと思います。
　10月１日の閉校式典では、生徒代表があいさつで、
最後の卒業生となることの寂しさとともに「ここでの
学びを原点に地域のために恩返しをしたい」、「『永永
無窮（えいえいむきゅう）、いつまでも心の中に』先輩
方が築き、受け継いできた金木高等学校への熱い思い
を忘れず、最後の金木高生として胸を張って生きてい
く」と力強く述べていました。本当に素晴らしいあい
さつで、込められた熱い思いに大きな感動を覚えまし
た。
　『永永無窮、いつまでも心の中に』の言葉のとおり、
金木高校はこれからも永遠に歴史にその名を刻み、私
たちの心の中で生き続けます。来年３月にこの学舎を
巣立つ全生徒17名の皆さんには、誇りを胸に輝かしい
将来へ向けて逞しく成長してほしいと思います。

★移動スーパー「とくし丸」がスタートしました！
　10月４日、移動スーパー「とくし丸」が開業しまし
た。当市とイトーヨーカ堂との間で移動販売先での高
齢者等の見守り支援に関する協定を締結し、日常の買
い物に不自由している高齢者等のお宅へご要望に応じ
て訪問し、必要な食料や生活用品などを販売します。
思い思いに商品を手に取って買い物をする「楽しみ」
もお届けできればと思っています。
　今後は、より多くの方々への「買い物支援」と同時
に、地域における重要な「見守り役」として活動いた
だけるよう、支援してまいります（３ページ掲載）。

市 長 コ ラム
～今こそ地域連帯～

Vol.22

『キッズフェスタ2022 in 五所川原』の様子 『移動スーパー「とくし丸」お披露目式』の様子
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　イトーヨーカドー五所川原店では、10月４日から移
動販売サービス「イトーヨーカドーとくし丸」の運用
を開始しました。
　運用に先立ち、９月30日に市役所駐車場内で、市が
補助金支援した移動販売車のお披露目式が行われまし
た。冷蔵機能を備えた軽車両には、約400品目、1，200
点の食料品や日用品を積み込むことができ、買い物に
不便を感じている高齢者などにとっては、大変便利な
サービスとなります。
　また、市ではイトーヨーカ堂と移動販売先での高齢
者などの見守り支援に関する協定を締結し、地域の見
守り役としても協力してもらうこととしました。

　今月号の表紙は、９月23日に行われた第71回五所川
原花火大会の様子です。３年ぶりの開催となる今年は、
８月の大雨により２度延期となり、当日も小雨が降る
など開催が危ぶまれましたが、待ちわびた多くの観客
でにぎわいました。

　市では、市内で移動販売を行うことができ、高齢者などの見守り活動にも協力してくれる方に対して、必要経
費の一部を補助しています。

主な要件

▽五所川原圏域定住自立圏内（五所川原市、つがる市、
鰺ケ沢町、深浦町、鶴田町、中泊町）に住所を有す
る方、または事業所等を有し事業を営んでいる方

（定住自立圏外に本店等を有する事業者を除く）

▽市内で移動販売および見守り活動ができる方

▽１週間に２回以上または月に８回以上、市内で移動
販売を行うことができる方

▽補助金の交付を受けてから３年以上継続して移動販
売および見守り活動を行うことができる方　　など

補助対象事業

▽移動販売および見守り活動をするための移動販売車
の購入またはリース

　五所川原商工会議所の半田秀美実行委員長は「コロ
ナ禍での中止や２度の延期などで、市民の皆さんから
は開催してほしいという要望が多く寄せられていた。
やっとの開催で、喜んでもらえてほっとしている」と
話しました。

補助対象経費および補助金の額

▽移動販売車の購入に要する経費
　補助対象経費に３分の１を乗じて得た額または100

万円のいずれか少ない額

▽移動販売車のリースに要する経費（リース料の頭金
として支払う経費に限る）

　補助対象経費の全額または100万円のいずれか少な
い額

申請受付…随時
＊予算の上限に達した時点で募集は終了となります。
＊補助の条件、補助金額などの詳細については、お気

軽にお問い合わせください。
問い合わせ・申請先…介護福祉課　内線2444

販　　売
エ リ ア

月・木曜日…元町・新宮町コース
火・金曜日…一ツ谷・松島町コース
水・土曜日…みどり町・広田コース

販売時間 週６日　10：00～17：00（予定）

〔３年ぶりに夜空に咲く大輪の華！ 五所川原花火大会〕今 月 号 の 表 紙

第２、第３の「見守り移動販売」を行う事業者を募集しているよ！

ぜひ、「見守り移動販売支援補助金」を活用してね！

見守
移動販売

イトーヨーカドー

とくし丸運用開始！り

買い物支援 × 見守り活動
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「財政」や「決算」という言葉を聞くと「なんと

なく難しそう・・・」と感じていませんか？

そんな難しそうな決算を簡潔に説明するよ！

【　歳　入　】
　歳入は、市税などの「自主財源」と地

方交付税や交付金などの「依存財源」に

分けられます。

　五所川原市では、使い道が広い自主財

源が少なく、依存財源に頼らざるを得な

い状況になっています。

　また、令和３年度は前年度に比べ、ふ

るさと交流圏民センターの大規模改修な

ど大きな工事が終わったことにより、市

債の金額が減少しています。

【　歳　出　】
　歳出のうち、人件費、扶助費、公債費

の３つが義務的経費と呼ばれています。

　令和３年度では、前年度に比べ児童福

祉や老人福祉などのために支出される経

費である扶助費が増加しています。

　五所川原市では、歳入に対して毎年支

払わなければならない費用の割合が高く、

自由に使えるお金がほとんどない厳しい

状況となっています。

歳　入 歳　出

！！

五 所川 原 市の決 算
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行政の借金は、毎月の生活費で
はなく、住宅ローンのような将
来にわたって使い続ける大きな
費用のために使っているよ。
将来にわたって広く使用される
ものは、今の市民だけではなく、
将来の市民にも負担してもらえ
るようにしているよ。

財政調整基金は、何か突発的な
問題が発生したときのために備
えておく、一般家庭での貯金の
ことだよ！

基金は全体的に増加しているよ。
特に財政調整基金は、
５年間で２倍になったよ。
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！
 総務省では、市内５カ所の郵便局においてマイナンバーカードで住民票等の交付申請書を簡単
に作成できる実証事業を行っています。実施する郵便局の地域にお住まいでマイナンバーカード
をお持ちの方は、ぜひご利用ください。アンケートにご協力いただいた方には、もれなくジュー
ス１本がプレゼントされます。

実 証 日 時…11月30日㈬まで　平日9：00～16：00
実施する郵便局…七和・長橋・飯詰・三好・梅沢郵便局
取得できる証明書…戸籍（除籍・改製原戸籍・附票も含む）、住民票、印鑑登録証明書
問 い 合 わ せ 先…株式会社ＮＴＴデータ経営研究所ＬＣＶユニット　石上（いしがみ）
　　　　　　　　　℡03－5213－4110（平日10：00～17：30）

　マイナンバーカードやマイナポイントについて、たくさんの質問が寄せられていますので、ごしょり

んがわかりやすくお伝えします！

マイナポイントは、申し込み時に指定したキャッシュレス決済サービスに付くんだ。
マイナンバーカード自体にポイントが付くわけではなく、現金でもらうこともできないから注意

してね。また、マイナポイントのうち「新規取得分」の受け取りについては、申し込み後にキャ

ッシュレス決済サービスへのチャージ（入金）等が必要になるから、申し込み時に

よく確認してね。

マイナポイントって、マイナンバーカードに付いてくるの？
現金ではもらえないのかなぁ？

大丈夫だよ！マイナポイントの申し込み期限は令和５年２月末なんだ！
まだカードを持っていない人も、１２月末までにマイナンバーカードを申請すれば、マイナポイ
ントに申し込みできるから、まだ間に合うよ！
さらに、令和５年１月３１日までにマイナンバーカードを受け取れば、五所川原市
地域振興券３,０００円分がもらえちゃうんだ♪

マイナポイントって、９月末で終わっちゃったんでしょ？
気になってたんだけど、カードを作るのが間に合わなかったなぁ…

おしえて！
　 ごしょりんご
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開 庁 日…11月13日㈰、12月11日㈰、令和５年１月８日㈰、２月12日㈰、３月12日㈰
開庁時間…9：00～12：00
取扱業務…マイナンバーカードの交付、電子証明書の更新、マイナポイントの受付

●申請サポート（個人向け・完全予約制）…令和５年３月31日まで
●出張申請受付（団体向け・完全予約制）…令和５年３月15日まで
＊令和５年４月以降の実施は未定です。

　現在、マイナンバーカード・マイナポイント窓口は大変混雑していま

す。お待たせすることもあるため、時間に余裕をもって窓口へお越しく

ださい。マイナポイント手続きにはスマートフォンアプリ（無料）もご

活用いただけます。

毎月第２日曜日の午前中にマイナンバーカードの受け取りができる窓口
を開庁しているよ！交付通知ハガキに記載されている交付場所が「金木
総合支所」「市浦総合支所」になっている人は、事前に各総合支所に相

談してね。

市役所に行かなくても、申請書があれば、郵送やスマートフォンなど４つの方法から選んで、自
分でマイナンバーカードの申請ができるよ。申請書を持っていない人は、市民課に電話すれば郵
送してもらえるよ。

自分で写真を用意したり、スマートフォンを操作したりするのが難しいという人には、市の職員

が写真撮影や申請手続きをお手伝いする「申請サポート」が便利！でも、申請サポートの利用に
は予約が必要だから、市民課に電話して必ず予約してね！

マイナンバーカードを申請するには、市役所に行けばいいのでしょうか？

スマホから自分で申請したんだけど、カードの受け取りの時は市役所に行かな

きゃいけないんでしょ？

平日は仕事があるから、市役所に行けないよぉ…。
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　10月２日、しうらグルメカーニバルin道の駅「十三
湖高原」が開催されました。
　当日は好天に恵まれ、限定300食の市浦牛丼、市浦
牛100％煮込みハンバーグ、市浦牛すじカレーには、
長蛇の列ができるほど好評を博していました。

　10月８日、これまでの「ごしょがわら産業まつり」
を一新したイベント「ホコ天マルシェごしょがわら」
が初開催されました。
　立佞武多の館周辺が歩行者天国となり、市の特産品
やおいしいグルメ、地元作家のクラフト作品、ワーク
ショップなどが出店し、大いににぎわいました。

　また、「しじみのすくい取り」も大人気で、大・中
スコップを引き当てたお客さんは、重たそうにしなが
ら大量のしじみをすくっていました。八木澤淳駅長は

「今後も市浦牛グルメのイベントを開催できるよう頑
張っていきたい」と話しました。

　訪れたお客さんは「お店がたくさん出ていて、にぎ
やかでとても楽しかった」と笑顔で話しました。
　出店したお店の方は「大人から子どもまで、たくさ
ん来てくれてとてもうれしい」「みんなこういうイベ
ントを待っていた。盛り上がっていてすごく楽しい」
と感想を話しました。

五所川原をまるごと堪能！ ホコ天マルシェごしょがわら 

煮込みハンバーグ（左）と牛丼

多くのお客さんでにぎわう歩行者天国

大スコップでしじみをすくうお客さん

子どもたちに人気の縁日コーナー

大好評！ 秋イベント大好評！ 秋イベント大好評！ 秋イベント大好評！ 秋イベント
市浦のグルメが集結！ しうらグルメカーニバルin道の駅「十三湖高原」
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　県内では、平成22年に「青森県稲わらの有効利用の促進および焼却防止に関する条例」が施行されたことで、
稲わらの焼却面積は大幅な減少傾向にあるものの、津軽地域では、わら焼きによる煙の苦情がまだまだ寄せら
れており、目や喉の痛みなどの健康被害、前方や信号機等が視界不良で見えないなどの交通障害、洗濯物が干
せない、換気ができないなどの生活環境被害など、さまざまな影響をもたらしています。

　市では、昨年度から稲わらの焼却処理による煙の被
害が大きい地区（唐笠柳、米田）をモデル地区として、
稲わらの収集・販売を行い、稲わらの有効活用と焼却
防止のための啓発活動を行っています。

　県では、稲わらについて家畜の飼料・敷きわらとし
ての活用や水田へのすき込みを呼びかけています。
　また、稲作農家から畜産農家に稲わらを供給するこ
とを目的として、売買希望数量等の情報を掲載したマ
ッチングリストを県ホームページに公開しています。
　引き続き、リストに掲載する稲わら売買希望農家を
募集していますので、県ホームページから様式をダウ
ンロードして、ご応募ください。

　稲わらは、水田へすき込みしたり、花や野菜を栽培
する際の敷きわらとして活用することで、資源として
有効に活用することができます。生産者の皆さんは、
稲わら・もみ殻の有効活用に努め、わら焼きを行わな
いようお願いします。

　市では、今年度も収集した稲わらミニロールを販売
しています。購入を希望される方はご連絡ください。

　なお、同ホームページには稲わら収
集作業等の動画も掲載していますので、
ぜひご覧いただき、稲わらの収集事業
に取り組みたい方はご相談ください。
問い合わせ先
　青森県農林水産部　食の安全・安心推進課
　℡017−734−9353 

　今年度は、新たに水野尾地区の一部をモデル地区と
して拡大させました。また、化学肥料の価格が高騰し
農業経営への負担が増大していることから、すき込み
による土壌成分の変化を調査し、化学肥料の使用量削
減に向けた取り組みも行っています。

今年度はモデル地区を拡大！すき込みの調査も実施！

問い合わせ先…農林政策課　内線2514

稲わらを有効利用しましょう！「稲わら活用Win-Winモデル事業」

青森県も、稲わらの有効利用および焼却防止に取り組んでいます！

ストップ！稲わら焼き！ストップ！稲わら焼き！ストップ！稲わら焼き！ストップ！稲わら焼き！

稲わら収集の様子

１個 400円

収集した「稲わらミニロール」を販売します

9五所川原市役所　☎35－2111



通いの場をやってみようと思ったきっかけは？
　最初は女性でもゴニンカンを楽しむ会として始めました
が、現在は男性の参加者の方が多くなりました。伝統ゲー
ムを楽しみながら伝えていくことを目的に実施していたと
ころ、広報ごしょがわらで補助金制度を知り申請しました。

通いの場をやって良かったと思うこと
　いちばん良かったことは仲間が増え
たことです。この会が仲間づくりのき
っかけとなっています。仲間とにこに
こ笑ってゴニンカンをするという意
味を込めてこの団体名にしました。

通いの場を作ってみたい方へのメッセージ
　リーダーが何でもやるのではなく、できるだけ人の力を
借りることで続けていくことができると思います。

通いの場をやってみようと思ったきっかけは？
　元々は松島みんなの家で昼食を提供していましたが、新
型コロナウイルスの影響でできなくなってしまいました。
コロナ禍でもできることとして、体操を皆さんでやりたい
と思い、今年度から始めました。

通いの場をやって良かったと思うこと
　いちばんは仲間ができたことです。体操で体を動かして
いますが、情報交換の場にもなっており、交流が頭の体操
にもなっています。

通いの場を作ってみたい方へのメッセージ
　まずは少人数でも来られる人から始めること。みんなで
近所の人にも声をかけながら仲間を増やしていくと良いと
思います。

参加者の
★会に参加したことで新しい仲間ができました。
★参加者の皆さんと交流ができ、頭を使うので認知症

予防にもなっています。

声

参加者の
★この集まりがなければ、家でテレビを観て過ごすだ

け。集まりをいつも楽しみにしています。
★いすに座って行う簡単な体操なので、家でも気が付

いたときにやることができます。

声

　「通いの場」とは、高齢者をはじめとする地域住民の方が、住み慣れた地域で気軽に集える交流の場、機会の
ことをいいます。五所川原市介護予防・通いの場づくり補助金制度を活用し、実施されている「通いの場」を
紹介します。通いの場づくりに興味のある方は、お気軽にお問い合わせください。

仲間づくり、居場所づくりを応援！ ～通いの場紹介～

高齢者の
ための

松島みんなの家
「るんるん倶楽部」

代 表 者：葛西待江氏

実施日時：第３水曜日・第４火曜日
　　　　　10：00～11：00

実施場所：松島みんなの家

にこにこゴニンカン倶楽部
代 表 者：小山内まつ江氏

実施日時：各実施場所による

実施場所：天馬、松島みんなの家
　　　　　杉派立集会所

　　　　　中央公民館

問い合わせ先…地域包括支援課　内線2464

10 広報ごしょがわら　11月号
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